

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

Sifones para Champagne

para sacarlo á copas

sin necesidad de apurar la botella

Acaban de recibirse en la tienda de

Ricardo Cortés

5---Jovellanos---5

Las personas que los tenían encargados pueden pasar á recogerlos cuando gusten.

Busca, buscando

Ya no sabe uno en quien fiarse... ni siquiera en los bajos que hasta el presente habían pasado por los hombres más formales, inspirando las más ciegas confianzas.

Ustedes ya saben que un señor bajo—de profesión se ha fugado de Madrid después de cobrar por anticipado su nómina en el Real. Ese señor bajo que de tal modo ha escarnejado á la empresa, al público y á la moral, debía cantar la particella de gran sacerdote en *Aida*, lo cual agrava singularmente lo pecaminoso de su irregularidad; encargarse de un papel tan respetable y fugarse con los cuartos, dejando en crítica situación á Faraones y Egipcios y abonados, resulta cosa muy fea.

Sobre todo, repito, tratándose de un bajo profundo. Si eso lo hubiese hecho un tenor ligero, menos mal; se habría explicado mejor la fuga; pero en un bajo no tiene disculpa.

Hemos de consignar en honor de la verdad y de los artistas cantantes, que esas desapariciones son muy raras mayormente con la circunstancia agravante de huir con el dinero cobrado y no ganado todavía.

Se han dado no obstante algunos casos, y entre ellos recuerdo en este momento los siguientes:

×

En época que no es necesario precisar, actuaba en el Teatro Principal de Barcelona una compañía de ópera italiana muy recomendable, de la cual formaba parte un tenor, no ligero sino serio, por quien mostraba el público muchas simpatías.

Debía cantarse una noche *El Trovador* y á la hora de empezar el espectáculo, el *signor*... no había comparecido por el escenario.

—¿Que se le busque por todas partes!—ordenó el *caballo blanco* devorado por negros presentimientos.

Busca, buscando, fueron varios empleados del teatro y amigos de la empresa de un sitio á otro, olfateando el rastro del tenor; pero todo fué en vano: los buscadores volvieron con la cabeza gacha diciendo: á este hombre no se le encuentra en ninguna parte.

Entre tanto el público impaciente armaba un ruido de doscientos mil demonios.

Y el empresario no tuvo más remedio que anunciar la suspensión del espectáculo y devolver el dinero. Pero el fugaz *Maurico* no devolvió el dinero que había cobrado aquella misma mañana: veinte representaciones anticipadas!

×

Brillaban simultáneamente, muchos años atrás, y en la misma ciudad—Nápoles según creo—tres personajes famosos en la historia de la ópera italiana.

Un empresario genial, muy bruto, muy salvaje, que no sabía leer ni escribir, pero á cuyo admirable instinto artístico y mercantil debió Italia el florecimiento de su escena lírica. Ese empresario tenía un don provincial: el de descubrir á los mejores compositores, á los mejores cantantes, y de ponerles en condición de brillar, con lo cual ganaban ellos y ganaba aún más él.

Un compositor famoso ya á los 28 años, cuyas partituras han dado la vuelta al mundo entero.

Y una cantatriz eminente, de la cual no sabía el público qué admirar más: si la voz y el talento ó su gracia y su belleza.

(Nota: la hermosa cantatriz era la amante del empresario. Ese fenómeno no extrañaba antes á nadie. Ahora tampoco.)

Iba á representarse una noche en el San Carlo una ópera del aludido compositor recibida con estrepitoso aplauso las noches anteriores. El papel de protagonista cantábalo de una manera angelical la linda *diva*, á quien el auditorio hacia salir infinidad de veces al escenario en compañía del maestro.

Pero hécete que en la susodicha noche, un cuarto de hora antes de la anunciada, se pre-

senta desalado el director de escena en el gabinete del empresario y le dice:

—La señora, C*** no ha venido todavía.

—Corred á su casa y decidle que no pierda tiempo.

—No está en su casa,

—¿Corpo di Baco!... ¿en dónde estará?

—No se sabe.

El empresario vivamente escamado pone en movimiento á todos sus satélites para que corran en busca de la *prima donna*, pero en este momento se presenta un «amigo de la casa» que con aire entre consternado y sardónico exclama:

—Es inútil molestarse; hace dos horas que la señora C*** ha salido de Nápoles á bordo de un buque con rumbo á Francia.

El empresario ciego de rabia, congestionado y furioso suelta el más enérgico de los apóstrofes que tiene á su servicio la pintoresca y gráfica lengua de los *lazzarone*.

—Sí, ha huido—añade el amigo—y lo peor es que ha huido...

—Y con el signor X...

—¿Con el maestro?...

Tras la primera estupefacción cálmase de súbito el empresario y replica sonriendo:

—*Stú ben... sono vindicato.*

En efecto: tres semanas más tarde el famoso compositor se casaba pública y solemnemente con la hermosa cantatriz. Y el empresario repetía frotándose las manos:

—*Sono vindicato.*

JUAN BUSCÓN.

Esto no es vivir

Ya nose puede uno fiar de nada; ni del pan.

El doctor ruso Troitzki asegura que el pan frío está lleno de microbios de todo género, desde los más humildes á los más patógenos; de manera que ya no sabe uno qué comer ni cómo sustraerse á los horrores de una defunción prematura.

Desde que se ha descubierto la existencia de los microbios, no hay quien viva tranquilo.

A medida que la ciencia adelanta, decae el espíritu de los mortales, que se ven rodeados por todo género de peligros,

Ya uno á comer una pera lozana y se estremece; quiere uno beber agua cristalina y tiembla. Los microbios viven en todas partes, y hay microbios hasta en las zapatillas de orillo.

No hace mucho tiempo que un doctor de la provincia de Albacete descubrió la existencia de un *bacillus* en los calcetines sin costura. El *bacillus calcetorum*, que así se llama el nuevo enemigo de la humanidad, se dedica á roer lentamente los talones de las personas, prefiriendo siempre á las personas solteras. Cuando se ha cansado de roer, deposita una sustancia verdosa en el talón y vase.

Asombra el pensar cuán numerosas pueden ser las víctimas de este nuevo *bacillus* si no se procura exterminarlo.

Casi todos usamos calcetines, aunque nos esté mal el decirlo, y el doctor dirige actualmente sus esfuerzos á conseguir la destrucción del microbio. ¿Cómo? Embriagándolo.

Uno de estos días sabremos si lo ha conseguido, y entretanto vivamos ojo avizor, pues la muerte surge cuando menos se espera.

Antes vivía uno mejor, porque ignoraba la existencia de muchos venenos; mortales todos de necesidad. Hasta hace poco tiempo no sabíamos, verbigracia, que el sombrero hongo segrega un líquido de efectos siempre terribles.

Por ahora no ha producido ninguna víctima, pero ya la producirá en cuanto la ciencia descubra á qué clase de sustancias pertenece el líquido de los hongos.

¿Con qué dulce calma veníamos comiendo el pan amasado con el sudor del rostro!

Pues bien, el doctor Troitzki lo ha descubierto recientemente; el pan, como dejamos apuntado, encierra peligros indubitables para la salud, y esta noticia ha caído como una bomba en muchos hogares.

Para neutralizar los terribles efectos del microbio del pan, hay familias que lo mojan en aguardiente alcanforado, y otros que lo comen en sopa á fin de darle un hervor al microbio y dejarlo sin fuerzas; pe. o de todas suertes, lo más acertado es preindir del pan en absoluto y dedicarse al bizzocho borracho. En este no puede existir el microbio, y si existiese sería en completo estado de embriaguez.

Mucho ha adelantado la ciencia; grandes son las conquistas de la microbiología; pero la ver-

dad es que no sabemos qué comer, ni qué ponernos, ni dónde acostarnos.

Con el tiempo viviremos agarrados al microscopio, á fin de que no nos hagan daño los *bacillus*, y antes de hincarle el diente al melocotón más inofensivo le aplicaremos el aparato.

Desde el momento en que existen microbios hasta en las personas limpias no nos acercaremos á nadie sin una previa inspección microscópica, y para notener que molestarnos diremos muchas veces á la criada:

—¿Quién está ahí de visita?

—La señora del segundo.

—Bueno, pues coge el microscopio y reconócela. Si le encuentras algún *bacillus* dile que se vaya ó que se cueza.

LUIS TABOADA

Mas sobre el chanchullo

Por conceptuarle de interés, atendido á la novedad del hecho, publicamos los siguientes recortes de los periódicos recibidos por el correo de ayer.

De *La Vanguardia* del día 14:

El magistrado señor Blanco, juez especial que entiende en la causa instruida pored chanchullo de que nos hemos ocupado estos días, estuvo ayer en las cárceles nacionales con el relator secretario para ampliar las declaraciones de los dos detenidos. Asistió á la diligencia el fiscal de S. M. señor Tapia.

También parece que estuvo ayer el juzgado especial en el domicilio que en la calle de Ribera tema el delegado especial de la dirección de Aduanas, incautándose según parece de algunas cartas, habiendo firmado el hijo del interesado el acta que se levantó.

La *Protección Nacional* dice:

«El citado delegado, según se susurra no ha entrado en Francia, sospechándose que no ha salido de España y aún quizás de Barcelona.»

El agente, el escribano y el secretario detenidos, continuaban esta tarde incomunicados.

El *Noticiero Universal* dice por su parte:

«Continúa asegurándose de rumor público que el asunto tiene más importancia y alcance de lo que se creía, y que en virtud de nuevos seguros, que se darán grandes sorpresas.»

Dícese también que contra el funcionario del orden judicial, de cuya detención dimos cuenta ayer, no aparecen cargos, siendo probable que sea ordenada su libertad dentro breve plazo.

Ayer llegó á esta ciudad con motivo de este asunto el jefe de la dirección de Aduanas don Julián Castells, acompañado de dos subalternos.

El propio colega publica el siguiente suelto:

«Por mandato del juez especial que entiende en el asunto, ha sido preso esta tarde un sujeto complicado en el *chanchullo aduanero*, en el que parece ofició de intermediario. El alcance de este asunto no resulta con las proporciones que se supuso en los primeros momentos, pues carece de ramificaciones fuera de Barcelona, donde se encuentran todos los cabos de la madeja.»

El *Imparcial* llegado anoche, publica el párrafo que copiamos á continuación:

«Informes que hemos adquirido en los centros oficiales sobre la noticia comunicada por nuestro corresponsal telegráfico acerca de la visita de inspección girada á una casa de comercio de Barcelona, afirman que un empleado excedente de Aduanas, de categoría de oficial de segunda clase, ofreció descubrir varios hechos fraudulentos en determinados puntos, y obtenida autorización del director general del ramo, de acuerdo con el ministro de Hacienda, para que procediera al descubrimiento de las defraudaciones que denunciaba, pasó á tomar datos de varias aduanas francesas, á fin de realizar comprobaciones en las españolas, dándose lugar á la formación de algunos expedientes, de que entienden las autoridades económicas de la provincia de Tarragona.»

Leemos en *El Liberal*, sobre este asunto:

«Sabemos que se han dirigido las órdenes telegráficas conducentes, no solo para obtener el severo castigo del referido comisionado, sino también el de todas las demás personas que hayan podido contribuir á la ejecución del hecho que se persigue, sin perjuicio de la continuación de los procedimientos que al Estado interesen para la comprobación de las denuncias.»

No parece cierto que alto funcionario alguno del ramo de Aduanas haya tenido á su cargo la misión indicada, sino que ésta la desempeñaba el citado funcionario, excedente del cuerpo.»

Al mismo periódico telegrafía lo que sigue su corresponsal en Barcelona:

«Confirmase que ha sido descubierta una gran defraudación en nuestras Aduanas, que importa algunos miles de duros.»

Dícese que han sido reducidos á prisión varios complicados en el negocio, uno de los cuales es protegido de un gran cacique catalán.

Con este motivo se habla de que en la frontera francesa existen varias casas de Seguros que se dedican exclusivamente á asegurar los géneros que vienen á España de contrabando.

Si los géneros son capturados, dichas casas abonon el importe de la aprehensión.

Esto demuestra la seguridad con que se hace el contrabando y la importancia que éste ha adquirido.»

El comercio de Marruecos

El periódico inglés en Tánger *Al-Moghreb Al-Aksa* tiene la buena costumbre de publicar las Memorias que los cónsules de la Gran Bretaña redactan acerca del tráfico, comercio y navegación de Marruecos.

No sabemos si los cónsules de España suelen remitir al ministerio Memorias por el estilo; pero atendiéndonos á los trabajos de estadística que salen de las oficinas del Estado, hemos de suponer que ó no se harán, ó se extraviarán ó van á publicarse con retraso.

A las Memorias de los cónsules ingleses acudimos, pues, para entresacar algunos datos que demuestran la poca importancia que, desgraciadamente, tienen nuestras relaciones comerciales con el imperio marroquí, á pesar de las facilidades incomparables que nos concede la proximidad de los territorios.

Las Memorias de los cónsules británicos ahora publicadas, tratan del comercio marroquí en 1893, y empiezan por Tánger, incluyendo el tráfico de las vecinas plazas de Larache y Rabat, para comprender todo el comercio del Norte y el Oriente de Marruecos, con los importantes centros de Fez y Mequinez.

Así se evita el error que de seguro produciría el exámen aislado del comercio en cada uno de estos tres puertos.

En la región del Noreste tuvo un baja general el comercio en 1893, exceptuando las exportaciones por Larache. De 378.172 libras esterlinas en 1892, descendió á 376.064 l. en 1893 (5 y medio por 100); y en las importaciones el descenso fué de 1.010.648 libras á 936.937 l. (7 y medio por 100).

La baja estaba ya prevista por la escasez de las cosechas, el quebranto de los cambios, y la introducción de moneda despreciada.

La Gran Bretaña y Francia entran por cantidades importantes en esta baja general; pero en cambio, Alemania ha acrecentado las importaciones en un 2 y medio por 100, aunque no alcanza aún la cuantía del comercio inglés y francés en el distrito.

Los tres países figuran en las tablas de comercio general en este orden: Gran Bretaña, 680.215 l.; Francia, 386. 293 l., y Alemania, 96.639 l.; España figura en un lugar muy inferior.

Por el puerto de Tánger solamente las importaciones fueron en 1893 distribuidas así: Gran Bretaña, 260.104 l.; Francia, 149.310 l.; Alemania, 56.425 l.; España, 25.487 l.; y otros países, 2.446 l.

La Gran Bretaña conserva el monopolio de los algodones, té y velas, y en gran proporción el de los artículos de droguerías y ultramarinos.

Francia importa azúcar en panes, flor de harina, sedas, vinos, porcelana y loza.

Alemania y Austria importan telas, quincalla, cristalería, porcelana y azúcar molido.

Las importaciones de España consisten en vinos y licores, ladrillos y tejas, y algunos géneros de algodón de Barcelona.

Bélgica envía sus hierros y poco azúcar.

Finalmente, se importa en Tánger la madera de construcción de Suecia.

El algodón, como hemos dicho, es casi todo inglés. En 1893 tuvo la importación una baja de cerca del 30 por 100 en todo el distrito.

La estadística inglesa señala la importación de rasos, granadinas y muselinas de Francia, Suiza y Alemania.

De España señala los arribos de madapolanes, telas, tohallas y géneros de punto de las fábricas de Barcelona. Aunque no lo dice precisamente, parece que la importación de estos géneros es exclusiva en Cataluña.

Carece de interés para nosotros, aunque es lo principal del comercio marroquí, lo que la Memoria consular inglesa dice del té y del azúcar en panes, de las sederías y velas; géneros de los que no señala la menor importación de España.

¿No podrían intentarse, en el azúcar y en las velas, algunos envíos?

Las velas que se fabrican á buen precio en Barcelona, podrían beneficiar de los fletes bajos en barcos de vela. Los alemanes, en condiciones muchísimo peores, han empezado la competencia con los ingleses en Tángier.

“Los condenados,” de Galdós

He aquí la descripción del argumento de la última obra dramática del gran novelista, hecha por un reputado crítico;

«La acción se desarrolla en el valle de Ansó, como pudiera desarrollarse en cualquier otra parte. La *localidad* no influye nada en la obra, á no ser para sorprender los ojos de los espectadores con la exhibición de exóticos vestidos, y con la bonita decoración del primer acto. Entre los cerros que limitan el valle vive Salomé, joven inocente y enamorada con locura de cierto personaje misterioso, que anda por aquellas breñas cometiendo desafueros. El tal, para enamorar á la linda muchachuela, la expone una serie de teorías metafísicas, que á ella le parecen de perlas, lo que, en cierto modo, justifica la locura que, á la postre, padece la buena de Salomé.

José León (que tal es el nombre de guerra del galán), propónese á su amada un rapto, que ella acepta: pero el padre de la muchacha y la gente del pueblo, que mira con malos ojos al seductor, sorprendidos y amenazan de muerte al raptor, que sin duda lo pasaría mal sin la intervención de Paternoy, hombre austero y *medio sacerdote* que anda por Ansó en traje de domador de fieras, ejerciendo una especie de pontificado máximo.

Paternoy—digo—no sólo salva á José León de la cólera de los ansotanos, sino que da á los dos jóvenes su autorización para que se amen y se vayan juntos en busca del cura que ha de casarlos. Para que sean responsables dice el patriarca aragonés, es menester que sean libres; frase que parece arrancada del final de *La dama del mar*, de Ibsen.

En el segundo acto, Salomé y José León viven en unas ruinas, sin más amparo que el de Dios y el de las buenas almas. No han podido casarse porque el cura, en cuya busca fueron al primer acto, *hizo la gracia de morir* antes de que la enamorada pareja pudiera recibir su bendición. Ella está contenta al lado del hombre á quien adora, pero él quiere, á todo trance, salir de su miseria, para lo cual idea ir á visitar á cierta viuda, ligera de cascos, que vive al lado de las ruinas, á fin de pedirle que le conserve un molino y una huerta en arrendamiento. Hay que advertir que esta viuda ha tenido que ver algo en otro tiempo con José León.

Protectora de los dos enamorados es Santamona, una viejecilla muy polícica, que se pasa la vida recogiendo tomillo y mejorana en el monte y haciendo obras caritativas, café y hasta cigarros al novio, y allá va también Paternoy á anunciar que las gentes del pueblo se dirigen á las ruinas, á jugarle una mala pasada á José León. Y, en efecto, llegan de mano airada, y uno de ellos, cuyo nombre no recuerdo, hombre rencoroso si los hay; encarándose con Salomé, le dice, sobre poco más ó menos:—Tu amante está cogiendo amigablemente cerezas con Feliciano. Si quieres, ven, las veras, y te convencerás de que José León te traiciona.» Y, en efecto, Salomé, á la vista de la escena de las cerezas y al saber que su novio conservaba el retrato de Feliciano, se pone furiosa, revela el verdadero nombre de José León y acompañada de su padre, emprende el camino del convento de la Esclavitud.

Cuando León vuelve y se entera de lo que acaba de suceder, pone el grito en el cielo y quiere matar á Paternoy. Pero de nuevo llegan sus perseguidores, tiene que ocultarse, y entonces, Salomé y el semisacerdote juran en falso, para librarle del furor de los ansotanos. Así acaba el acto.

Un poco injustificado parecerá al lector el arrebató de Salomé, tan sólo por lo de las cerezas y el retrato; pero ya he dicho que la hermosa aldeana tiene venas de loca.

Y loca rematada la encontramos en el tercer acto, en el convento de la Esclavitud, vestidas de blanco, deshojando flores como Ofelia, y diciendo extravagancias muy propias de su estado mental. Y allí en el convento, salen y entran, como Pedro por su casa Paternoy, José León, Feliciano Santamona, que tiene mucha mano en la santa casa; y el grupo de ansotanos rencorosos, que vienen de nuevo á apoderarse del amante de Salomé. En aquel momento sale una procesión, suena el órgano, y, en medio de tal solemnidad, Salomé, consultada por Paternoy sobre si debe salvarse ó condenarse á muerte á José León, le sentencia á la última pena. Confiesa él todas sus culpas, llevánselo los lugareños, y el telón cae en medio de respetuoso pero significativo silencio.»

POR CORREO

Paris 12.—En el ministerio de la Guerra se proyecta construir de aluminio los utensilios que ahora son de metal para el equipo de la tropa, y cuya sustitución reducirá á solo dos kilos y medio el peso que llevarán los soldados.

Considerarán esta mejora de gran importancia para la libre marcha de la tropa, especialmente la de infantería.

Telegrafían de Bruselas que el duque de Orleans ha rehusado recibir á los periodistas que querían conferenciar con el príncipe para publicar sus interviews en los periódicos.

El joven duque les ha hecho saber que ha ido á Bruselas á ver sus amigos, y no á hacer declaraciones políticas que merezcan los honores de la publicidad.

Paris 12.—Según telegramas de San Petersburgo, se han reunido en aquella capital los grandes duques y altos dignatarios del imperio para tratar de las reformas que Nicolás II piensa introducir en la gobernación del Estado.

No parece que el emperador se propone dotar al país de una Constitución, como se había dicho, sino instituir un alto cuerpo, especie de Consejo supremo, compuesto de personas idóneas por su saber, tanto de la corte como de la provincia.

Dicho cuerpo vendría á auxiliar con sus luces y á sentar jurisprudencia al dictar sus irrevocables fallos en la causa sobre administración de justicia, hacienda, aduanas é impuestos.

Paris 12.—Telegrafían de Shanghai que el nuevo virrey de la China ha adoptado enérgicas disposiciones para reprimir la rebelión que ha estallado en Wichu.

El almirante inglés, Freemantle, se ha trasladado á la plaza insurreccionada, dirigiéndose también á aquel punto un buque de guerra de la Gran Bretaña.

Otro telegrama de igual procedencia anuncia que el Japón, antes de aceptar de la China proposición alguna de paz, exige formalmente que le sean entregados, para decapitarlos, todos los funcionarios que al principio de la guerra pusieron precio á las cabezas de los japoneses.

Paris 12.—El empréstito ruso, patronizado por la banca francesa, ha sido cubierto diez veces.

—El proceso contra los periodistas que prevarican, exigiendo cantidades á casinos y empresas, ha tenido hoy un nuevo episodio, tanto ó más ruidoso que los anteriores.

El juez de instrucción Mr. Dopffer, ha dictado auto de prisión contra Mr. Canivet, director del periódico *Paris*.

Con éste son tres los directores de periódicos comprometidos: Portalis, del *XIX Siècle*, fugado; Meyer de *La Nation*, y Canivet. Además está preso Mr. Girard, exgerente del mismo *XIX Siècle*, y otros supuestos periodistas que formularon las denuncias.

—Consecuencia de los incidentes ocurridos ayer en la Cámara de los diputados, el señor Biancheri ha decidido dimitir el cargo de presidente de dicha Cámara.

Paris 12.—Pesth.—La Cámara de los diputados ha aprobado sin discusión un proyecto relativo al arreglo provisional de las relaciones comerciales con España.

Paris 12.—Roma.—El señor Biancheri ha renunciado á su propósito de dimitir.

La comisión encargada de examinar los documentos presentados por el señor Giolitti ha trabajado durante toda la noche; pero guarda el secreto más absoluto, lo cual contribuye á que la curiosidad esté más escitada. Créese que dicha comisión presentará su dictámen en la sesión de hoy.

En los círculos oficiales se desmiente el rumor que ha circulado de la dimisión del ministerio.

Paris 12.—El director del *Paris*, M. Canivet, ha sido detenido esta tarde, en méritos del proceso relativo á las exacciones ilegales cometidas por medio de las amenazas de dar á la publicidad algunos hechos determinados.

Paris 12.—Roma.—En la sesión de la Cámara de los diputados, el ministro de Justicia, contestando al señor Imbriani, ha declarado que cumplió su deber contra los magistrados comprometidos en el proceso relativo al Banco Romano.

El señor Baracci ha pedido la palabra para justificar su conducta; pero se ha aplazado la discusión para otro día.

La Cámara ha aprobado el Mensaje. El señor Damiani ha declarado que la comisión encargada de examinar los documentos presentados por el señor Giolitti continuaba sus trabajos, y se ha levantado la sesión.

Paris 12.—Londres.—M. Thomson, primer ministro de la comisión del Canadá, ha fallecido en Windsor.

Hoy se ha celebrado en Caton Hall el matrimonio del príncipe Teck con lady Margarita Grovenor.

Paris 13.—Los periódicos de la mañana dan extensos detalles de los últimos momentos de M. Burdeau:

Al tener noticia de su fallecimiento, el presidente de la república envió al jefe de su gabinete á que diera el pésame en su nombre á la viuda del presidente de la Cámara.

El presidente del Senado, los ministros y gran número de diputados visitaron á las pocas horas de ocurrir el fallecimiento á la desconsolada viuda, dándole el pésame en nombre del Gobierno y de las Cámaras.

Todo el personal del palacio de Borbón, residencia de M. Bourdeau, como presidente de la Cámara, vistió de luto en el acto, poniéndose un crespón en el brazo y en la cruz de la espalda.

M. Perier, su familia, el personal del palacio del Eliseo, de los ministerios y demás altos centros del Estado inscribiéronse en las listas de pésame expuestas en la residencia del finado.

La cámara mortuoria está instalada en el primer piso del palacio y cuyas ventanas dan al jardín de la presidencia. El lecho donde reposa el finado está cubierto de flores.

Los secretarios de la Cámara de diputados velan día y noche, relevándose por turno, el cadáver del finado.

No ha sido aún abierto el testamento, ignorándose por tanto si deja alguna disposición referente á sus funerales.

Ignórase aún cuándo se celebrarán éstos, pues si bien había dispuesto M. Burdeau que se celebrasen el sábado, se ha desistido, por verificarse en dicho día el entierro de M. Lesseps.

Este punto se acordará hoy por la mesa de la Cámara de diputados.

Júzguese que las exequias se celebrarán hacia el 20 del actual y que los gastos serán costeados por el Estado.

Paris 13.—Todos los periódicos dedican sentidas necrologías á M. Burdeau.

El *Figaro* dice que el finado presidía dulcemente y con suma habilidad las sesiones de la Cámara, y que en servicio del país ha exhalado el último suspiro.

La *Paix* dice que ha muerto en la brecha víctima de los esfuerzos consagrados al progreso y á la emancipación social.

Le *Gaulois* reconoce la honradez con que procedió en todos los actos de su vida pública y privada, habiendo muerto pobre cuando pudo vivir rico como otros muchos menos escrupulosos que él.

Le *Journal* dice que fué un ardiente defensor de la democracia, y que ha muerto pobre cuando se le acusaba de haber enriquecido.

Le *Autorité* le dedica estas palabras: «No podemos olvidar que M. Burdeau era republicano intolante contra la religión y la libertad de conciencia.

La *Justicia* lamenta la pérdida de un adversario distinguido.

A este tenor se expresan los demás periódicos.

Paris 13.—Un telegrama de Hiroshima refiere que los japoneses se han apoderado de Fuchu sin disparar un tiro.

Los 5.000 chinos que guarnecían la ciudad emprendieron la fuga, abandonando armas y pertrechos al acercarse el enemigo.

De Yokohama telegrafían que ha desembarcado en Shanghai-kivan un cuerpo de tropas de 25.000 hombres, que se disponen á marchar á Pekin.

No se dice qué cuerpo de tropas es el que ha desembarcado en aquel punto ni quien es el jefe que lo dirige.

Háblase de otras victorias alcanzadas por los japoneses, como la toma de la plaza de Kichow, que no opuso la menor resistencia.

El general Tethima ha desalojado también á 4.000 chinos que estaban atrincherados en el camino de Tso-Hun Kow, quienes huyeron también al primer empuje de las tropas japonesas.

Paris 13.—El *Journal Officiel* publica la estadística de los productos de las aduanas durante los once primeros meses del año 1894 y de ella resulta que las importaciones ascendieron á 3.781.215.000 francos con contra 3.450.890.000 obtenidos en 1893 y que las exportaciones produjeron 2.915.804.000 francos contra 2.921.463.000 francos obtenidos en 1893.

Paris 13.—Berna.—La asamblea federal ha nombrado presidente de la Confederación helvética á M. Zemp por 128 votos, entre 172 votantes, y vicepresidente á M. Lachenal por 111 votos.

Paris 13.—Berlin.—La comisión del Reichstag ha acordado no acceder á lo que se propone á los diputados socialistas.

La Cámara de los diputados y el Senado han levantado la sesión en señal de duelo, después de pronunciados algunos discursos en elogio de M. Burdeau y de haber sido aprobado un crédito de 20.000 francos para celebrar el domingo sus exequias á costa del Estado.

Berlin.—Un periódico pretende que el Czar Nicolás II ha obtenido una reconciliación completa entre el Emperador Guillermo II y el duque de Cumberland, cuyo hijo será proclamado duque de Brunswick al llegar á su mayor edad en 1898.

Viena.—La Cámara de los diputados ha aprobado, sin discusión, en segunda y tercera lectura, un convenio comercial interino con España.

Paris 13.—Lión.—No ha podido llegarse á un acuerdo entre los jefes de los talleres de tejidos y los fabricantes de sederías, y los tejedores han decidido cesar sucesivamente en su trabajo en cuatro establecimientos, hasta que los patronos restablezcan las antiguas tarifas.

Berlin.—El Reichstag ha declarado terminada la discusión general de los presupuestos y el presidente ha propuesto que se discutiera mañana el proyecto de ley contra los socialistas (Grandes protestistas). M. Bebel ha pedido que la discusión se aplazara hasta después de las fiestas de Navidad y se ha acordado dicho aplazamiento por una fuerte mayoría.

Paris 13.—Roma.—El señor Santacilia, cónsul italiano en Cádiz, ha sido declarado cesante.

Paris 13.—Roma.—La comisión que entiende en los documentos del señor Giolitti ha presentado hoy su dictámen á la mesa de la Cámara. Este dictámen ha sido aprobado por la Cámara que ha ordenado la publicación de una parte de dichos documentos para mañana.

Londres.—Ayer fué lanzado felizmente a agua, en Cowes, el caza-torpederos «Confflet» el cual tiene una velocidad de 27 nudos por hora y monta gran número de cañones de tiro rápido. Pronto serán botados al agua dos buques del mismo sistema.

Comunican al *Daily-Chronicle* desde Viena, que existe entre Inglaterra y Viena un verdadero convenio que versa sobre distintos puntos y principalmente sobre la situación respectiva en el Mediterráneo. Dicho convenio ha sido firmado con motivo de la fijación de los límites de la respectiva esfera de influencia en el Africa.

NOTICIAS

De las Provincias:

Los periódicos portugueses dan cuenta de los estragos que ha ocasionado un violento ciclón en la provincia de los Algarbes, diciéndose que era tal la fuerza del viento, que en la línea férrea, cerca de Faro, levantó en el aire, arrastrándola buen trecho, la locomotora de un tren, resultando muerto el maquinista y gravemente herido el fogonero.

Ha fallecido en Valencia la virtuosa cuanto ilustre señora doña Inés Bordalonga, marquesa viuda de Almunia, cuya pérdida ha sido muy sentida en aquella ciudad por todas las clases sociales.

La difunta marquesa era una figura típica de las damas de nuestra clásica nobleza: sencillez de costumbres, religiosidad arraigada, sentimientos caritativos, trato afable para todos y apartamiento de las fiestas mundanas, tales fueron los rasgos que caracterizaron su existencia.

En Madrid han sido auxiliadas varias personas de una familia que presentaban síntomas de envenenamiento por haber comido longaniza comprada en una tienda de la carretera de Tetuán.

Un médico de la Casa de Socorro del distrito del Hospicio, que había sido avisado oportunamente, reconoció á los enfermos, expresando que el estado de las personas mayores era grave y el de los niños gravísimo.

El dueño de la tienda donde compraron la longaniza, ha sido detenido.

En Algeciras ha intentado suicidarse el oficial de la armada don Manuel Cardona Juliá, de la dotación del crucero *Isla de Luzón*, arrojándose desde gran altura al patio de la casa en que habita y quedando en grave estado.

En Málaga se han recibido noticias de Melilla diciendo que por rara excepción los moros fronterizos á aquella plaza han dado una gran muestra de respeto á España.

Durante el último temporal tuvo que refugiarse una barca española en el puerto de Tres Forcas que ofrece abrigo, permaneciendo allí al alcance de los moros días y días, sin que los riffeños molestasen lo más mínimo á los tripulantes.

Un periódico madrileño ha oído el rumor de haberse celebrado una reunión de los que ostentan los títulos más ilustres de la nobleza, para estudiar la forma en que se han tramitado dos expedientes relativos á la rehabilitación de dos títulos de duque concedidos hace poco tiempo, y que después de poner en claro algunos extremos referentes á la genealogía de los favorecidos, respecto de los antiguos poseedores de aquellos ducados, acordaron suplicar á S. M. que anulase las dos concesiones otorgadas, por vicios esenciales que contienen los expedientes referidos.

Se ha inaugurado en Madrid, en la calle de O'Donnell, la nueva iglesia de Loreto, edificada á expensas del patronato regio, que anteriormente estuvo en la calle de Atocha y fué derribada por su estado ruinoso.

A la inauguración asistió el obispo de Sión, á cuyo reconocimiento celo y á la piedad de los Reyes se debe la reedificación de dicha iglesia.



Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que registró desde 1.º Abril de 1893

De Palma a Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma, á las 2 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla á Palma, á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
De Manacor á La Puebla, á las 7:25 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Vapores Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).
Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).
Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).
Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.
Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia).
Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).
Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).
Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.
Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).
Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

(Provisional durante 15 días)

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde.
De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Ferias de Mallorca

Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig) Jueves 10, Inca (Dijous bó), Domingo 13, Sóller y Felanig; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanig; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor (fira), Domingos 7 y 14, Lluchmayor; Id. 21, Inca y Felanig; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, La Puebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salidas	Llegd.
Anrag	Peñalsars 98	2 tard.	7 m.
S. Arraco	Peñalsars 98	2 »	7 »
Capd. llá	Peñalsars 98	2 »	8 »
Calviá	Peñalsars 98	2 »	8 »
E-porlas	P. del Olivar	2 »	9 »
Estabiments	P. del Olivar	2 »	9 »
Estallenchs	P. del Olivar	2 »	9 »
Banyalbufar	P. del Olivar	2 »	9 »
Pungpunyent	P. del Olivar	2 »	9 »
Valldemosa	S. Miguel 84	2 »	8 »
Deya	S. Miguel 84	2 »	8 »
Sóller	S. Miguel 80	2 »	8 »
Bunola	S. Miguel 80	2 »	8 »
Lluchmayor	Harina 38	2 »	8 30
Santanyi	Harina 38	2 »	8 30
Carpos	Harina 38	2 »	8 30
Sancellas	de S. Ant. 2	2 »	8 30
Sta. Eugenia	P. de S. Ant. 2	2 »	8 30
Felanig	Mercadal 13	2 »	6 m.
Algaída	Mercadal 13	2 »	6 »
Montuiri	Mercadal 13	2 »	6 »
Porreras	Mercadal 13	2 »	6 »

Hojas del Calendario

DICIEMBRE	DICIEMBRE	
Luna llena el 12	Luna llena el 12	
Ct. menguante el 19	Ct. menguante el 19	
Sale el sol á las 7:20	Sale el sol á las 7:20	
Pónese á las 4:32	Pónese á las 4:32	
HOY		
16	MAÑANA	
	17	
1631.—Erupción del Vesuvio	1813.—Muere el célebre Parmentier uno de los autores del cultivo de la patata	
DOMINGO		
350 Stos. Valentin mr. y santas Albina vg. mr. y A. emperatriz	LUNES	
	351 Sts Lázaro obispo y mártir, Franco de Sena confesor	

ANUNCIO—Se vende á voluntad de su dueño la casa número 6, de la calle de Isabel II, de la villa de Sóller, punto de los negocios de dicha población.

Informarán en el número 8 de la propia calle y en Palma D. Cristóbal Albert, director propietario de los carruajes-diligencias de Sóller á Palma y viceversa.

VENTA—De un bote en buen estado de 25 palmos de largo y de una chalana de 15 para informes, calle del Socorro, número 124.

ALQUILER—En la calle de San Felio, número 7, hay un piso principal con vista á la calle de Estanco y á unos jardines. Informarán principal, escalera izquierda.

ALQUILER—Se alquila el piso principal derecha de la casa número 1 y tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolasco. En la casa número 1, principal, izquierda, de la misma calle darán razón.

VENTA—Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mas, encuadernador, Call.

SE ALQUILA—Un segundo piso, situado en la calle de San Felio, número 22. En el principal informarán.

ESCALERA—Se vende una escalera de hierro, forma circular vulgo de "argola", construcción sólida y elegante, que ocupa espacio reducido y tiene 16 años.

Informarán en la droguería de José Juan Marina 20, 22 y 24, frente al huerto del Rey.

VENTA—Se desea vender una casa destinada á mesón que consta de tienda con sus departamentos y cuartos dormitorios, un piso, desván y azotea, patio, cisternas, fuente y pozo, situada en esta ciudad, calle del Socorro, números 109 y 111. Informará el encargado de su venta D. Gabriel Ros y Juliá, calle Torre del Amor, número 6, principal.

PETROLEO—Se vende al precio de 0.70 peseta el litro, en la calle de las Miñonas, número 30.

ALQUILER—Se alquila un estable situado en la calle de San Pedro Nolasco, núm. 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.

MODRIZA—Una de 30 años de edad y leche de tres días, desea encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en Estabiments.

Darán razón la comadrona de «Sa Punta» del mismo pueblo.

MUCHACHO—Se necesita uno para vender periódicos.

Informarán en el Centro General de Anuncios, J. ime II, 16.

CASA FUSTER Zapatos rusos confortables.

CASA FUSTER Botas altas de goma, para guardarse del barro.

CASA FUSTER Chanclas y zapatos goma.

CASA FUSTER Paraguas impermeables y de seda.

CASA FUSTER A precio de fábrica, se liquan impermeables ingleses para caballero.

CASA FUSTER Inmenso surtido de artículos de novedad y de regalo.

7—San Nicolás—7

Antigua casa Aguiló

BOTELLAS Y GARRAFONES para envases de vinos y licores

A PRECIOS BARATÍSIMOS La Vidriera—Fideos 4

También encontrarán un completo y variado surtido de vasos, copas, vinetas y demás servicio de mesa y cafés á precios sin competencia.

NO EQUIVOCARSE La Vidriera—Fideos 4

10—5

Nicolás Ticoulat

DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA

Estracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras

Es cada día mayor el número de clientes que aprovechan las ventajas de sus procedimientos especiales. Economía y esmero es la divisa de la casa. Constitución, 14 y Peñalsars 102, entresuelo.

ENTRADA PELAIRES

PIANOFONO

PIANO-ARMÓNIO CON UN SOLO TECLADO CON REAL PRIVILEGIO ÚNICO REPRESENTANTE EN LAS BALEARES

CASA PERELLÓ—UNIÓN, 19

NOTA.—Todas las personas que quieran conocer las bellezas del PIANOFONO, pueden visitar dicha casa, Unión 19.

JARABE DE GLICERO-FOSFATO DE CAL

Es el Glicero-fosfato de cal una combinación que la Química moderna nos ofrece presentándonos el fosfato de cal completamente soluble y asimilable sin esfuerzo por el organismo.

Nuestro jarabe es superior al de Fosfato de cal gelatinoso clorhidrofosfato de cal etc. y sus semilares.

Combate eficazmente la *clorosis*, *anemia*, *raguitismo* y todas aquellas enfermedades caracterizadas por debilidad del organismo.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ—ABIERTA TODA LA NOCHE

Colón 22 y Perejil 2

Alquiler y venta

Se alquila un primer piso, situado en la calle de Ribera, número 43. Además se vende toda la finca que consiste en 2 botigas, un entresuelo y 4 pisos, todos con agua de fuente. Informarán en la calle de San Felio, número 13.

SERVICIOS DE LA Comp.ª Trasatlántica de Barcelona

Mes de Diciembre.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Cataluña», capitán Carmona, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Alfonso XII», capitán Moret, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 24 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «P. de Sarratuegui», capitán Genis, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico y Cuba, y Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 7 de Barcelona, vapor «León XIII», capitán Galiana, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicio Comercial de Puerto Rico.—El 5 de Santander y el 7 de Vigo, vapor «San Agustín», capitán Grau, para San Juan de Puerto Rico y Habana y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costa firme y Pacífico.

Línea de Fernando Poo.—El 24 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Larache», capitán Roldós, para Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Marruecos.—El 18 de Barcelona, vapor «Rabat», capitán Camps, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piélagos», saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes, para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5.

Turrone de Jijona

El acreditado turroneiro Manuel Sirvend ha abierto al público su establecimiento situado en la calle de San Nicolás, número 21, en el que cuenta con un grandioso y variado surtido de turrone de todas clases como son: jijona, yema, nieve, etc., y además tiene también pedillitas de Alcoy, piñones anís y pasteles de gloria.

No equivocarse señores parroquianos

21—San Nicolás—21

frente la casa de los Sres. Losada y Barnils.

COK

Y LEÑAS DE TODAS CLASES

En la casa-mata anterior á la Plaza de Toros

DEPÓSITO DE FRANCISCO RAMIS

El cok, procedente de la fábrica del Gas, se vende puesto á domicilio y colocado en las carboneras, sin aumento de precio.

Se sirven á domicilio leñas de pino y olivo á propósito para coladas, cocinas económicas y estufas pequeñas.

El quintal de cok es de 40 kilogramos. Los encargos se cumplen con prontitud avisando en el local de la venta ó en la calle de los Olmos, número 1, tercero.

Aviso al público

Ha llegado á esta capital el acreditado turroneiro Luis Perez con un gran surtido de turrone legitimos de Jijona de Alicante, yema, nieve, etc.

Además tiene mazapan de Toledo, pedillitas finas de Alcoy, garrapiñadas y otras clases de dulces, vendiéndose todo á precios sumamente económicos.

En la calle de la Unión, número 8, tiene abierto su tienda.

BILLAR

Se desea alquilar uno en muy buen estado.

Darán razón en esta imprenta.

PALMA P.º MALLORCA

Imprenta de Amengual y Muntaner

TIENDA DE LAS MONJAS

TEMPORADA DE INVIERNO

Estenso y variado surtido para vestidos de señora en frailes algodón estampadas y tejidas de 4 y medio y 5 reales cana.

Fracas lana tejidas y estampadas á 8 y 10 reales cana.

Surtido completo en pañetes para capas y abrigos

Se han recibido todas las laperias y demás novedades para la presente estación.

Precios sin rival—Según costumbre

Federico Alabern—25 Monjas 25

mt-j-d

Compañía de Navegación de Sóller

El magnífico vapor

LEÓN DE ORO

Saldrá de Barcelona para Sóller todos los domingos á las diez de la noche, y de Sóller para Barcelona todos los lunes á las nueve de la noche.

Para informes: En Sóller, Compañía de Navegación, calle Luna número 12. En Palma, Salom y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3.

Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra

El magnífico y veloz vapor

MIGUEL JOVER

saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos, el 31 del actual.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para informes en Palma: Islaña Marítima, calle de Palacio, número 26.

Palma 1.º de Diciembre de 1894.

NOTA.—La carga debe embarcarse en ésta el viernes 28.

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO

MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE

Cura las acedías, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

Al por mayor, E. FORMIGUERA y C.ª

Tallers, 22.—BARCELONA

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANÉMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras

RESTAURADORAS

FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina.

Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad

Véndense en todas las farmacias.

Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Tallers, 22.—Barcelona

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

EN TODAS LAS LIBRERÍAS

DIETARIO

AGENDA DE BUFETE

para el año 1895

Contiene numerosas noticias interesantes para las familias, el santoral, asientos para la ropa á la lavandera, reducciones de medidas, itinerarios de correos y ferrocarriles, tarifas de unos y otros, faros de las Baleares, nomenclatura de las calles, colegios de abogados, notarios y procuradores, consules, médicos, veterinarios, farmacias, sociedades y establecimientos, corporaciones, oficinas, etc., etc. Aumentado con un plano de Palma á tres colores y un registro de vencimientos de letras.

PRECIOS

Una página por día, con elegante encuadernación en pergamino. 3.00 Ptas.

Media página por día, encuadernado como el anterior. 2.50

Media página por día, encuadernación económica. 2.00

Se halla de venta en la librería de los editores, Amengual y Muntaner.—Cadena 2.—PALMA.

EN TODAS LAS LIBRERÍAS